
PRESIDENTE LAGOS: "ESTE AÑO VAMOS A CRECER EL DOBLE QUE JAPÓN, 
EUROPA O ESTADOS UNIDOS" 
El Primer Mandatario destacó que a pesar de la crisis, nuestro país seguirá 
desarrollándose más rápido que los países llamados "grandes" y reiteró que mantener 
una economía ordenada permite que el crecimiento llegue de igual forma a todos los 
sectores. 
El Jefe de Estado visitó esta mañana la empresa exportadora de flores Sone SA, en 
Hijuelas, y encabezó la reinauguración del packing de Cabilfrut, en Cabildo.  
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó que el crecimiento que 
experimentará la economía chilena este año, a pesar de la crisis económica, será 
superior al de varios países desarrollados. "Estamos creciendo y desarrollándonos más 
rápido que varios grandes países y eso debe ser motivo de optimismo frente a lo que 
tenemos que trabajar hacia delante.  
No estamos contentos con el nivel de crecimiento y quisiéramos crecer más, pero lo que 
estamos haciendo nos permite dar pasos importantes como el de hoy", sostuvo el Primer 
Mandatario al término de su recorrido por la empresa exportadora de flores Sone S.A. 
en Hijuelas, V Región. 
 
Del mismo modo, el Jefe de Estado valoró la creación de nuevos puestos de trabajo que 
se han generado a partir del 21 de mayo, cuando en su discurso al país se comprometió 
con la creación de 150 mil trabajos desde el sector público a través de sus distintos 
ministerios. "Hoy es un día importante desde el punto de vista de los puestos de trabajo 
que hemos creado y no me cabe duda alguna de que el país ha sido capaz de enfrentar 
una emergencia internacional difícil y este año va a crecer más de dos veces lo que van 
a crecer Japón, Europa o Estados Unidos", afirmó en su encuentro con los trabajadores 
de esta empresa que ha contratado a 800 personas a través del bono para el aprendizaje 
entregado por el Servicio de Capacitación y Empleo, Sence.  
 
Acompañado por su esposa, Luisa Durán, y por el Ministro de Trabajo, Ricardo Solari, 
el Presidente Lagos compartió con las trabajadoras de esta empresa que exporta semillas 
y bulbos de flores a Estados Unidos, Japón y Europa. 
 
En la ocasión, el Mandatario reiteró que una economía bien administrada permite 
aumentar las exportaciones, "y si usted exporta más crea más puestos de trabajo. Si 
exportamos más y ganamos más, ustedes van a tener mejores ingresos y eso es 
consecuencia cómo entendemos que tenemos que manejar el país de manera que el 
crecimiento y el progreso lleguen a todos los sectores", subrayó. 
 
Al término de su recorrido, y consultado sobre el alto nivel de gastos en la derecha 
frente a las próximas elecciones parlamentarias, el Presidente Lagos sostuvo que el tema 
de fondo no eran solo los gastos electorales, "acá lo importante es cómo somos capaces 
de presentar con claridad al país los distintos proyectos. Qué es lo que significa el 
proyecto de la derecha ayer, qué significa la forma de entender su visión de Chile y la 
nuestra. Y creo que en eso el país es un buen juez", puntualizó. 
 
Requerido sobre si lo anterior tenía alguna relación con la ausencia de candidatos 
importantes en ese sector, el Mandatario respondió que eso "es un tema que tiene que 
ver la derecha". 
 
Posteriormente, el Presidente y su comitiva se trasladaron hasta la comuna de Petorca, 



donde asistieron a la reinauguración del packing de la empresa exportadora de frutas 
Cabilfrut.  
 
En el lugar, recorrió las nuevas instalaciones, que demandaron una inversión 
aproximada al millón de dólares y que permitirán dar trabajo a más de 500 personas 
durante la temporada alta. "Acá culminan muchos elementos: un sector privado que cree 
en la capacidad de exportar al resto del mundo, que cree que si un pequeño país hace las 
cosas bien está en condiciones de insertarse en una realidad mundial creciente y 
competitiva", sostuvo el Mandatario en su saludo a los asistentes al acto.  
 
Del mismo modo, el Presidente Lagos reiteró la importancia de la política económica 
del gobierno. "Porque hay una política fiscal seria hay espacio para que el Banco 
Central tenga su política monetaria y por lo tanto, ha habido un aumento del tipo de 
cambio y no ha habido inflación. Ese es el aporte importante que tiene que hacerse 
desde el punto de vista de la autoridad pública. Si somos un país volcado al mundo, 
tenemos que hacer una política de cambio adecuada, realista, que funcione bien. Eso es 
lo que ha ocurrido en este tiempo", recalcó el Jefe de Estado. 
 
Finalmente, el Presidente planteó la necesidad de establecer una política común de 
defensa con los países vecinos en materia de exportaciones. "Una cosa es buscar 
acuerdos de libre comercio, una cosa es profundizar la inserción en el mundo, y otra 
distinta, la forma y manera que nosotros tenemos de proteger nuestros productos y 
exigir un tratamiento a nivel de lo que son las relaciones económicas internacionales, en 
donde la libre competencia sea real y no se busquen medidas artificiales de protección 
vía supuestos dumping, para poder proteger los productos nacionales", recalcó el Jefe de 
Estado. 


